



**Mi Universidad**

**Control de Lectura**

*Ashlee Salas Fierro*

*Control de Lectura*

*Tercer Parcial*

*Interculturalidad y Salud I*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Medicina Humana*

*Primer Semestre*

## Sistemas de atención de salud

Es importante aclarar la diferencia entre sistema de salud y sistema de servicios. un sistema es un conjunto de elementos relacionados entre sí con el objetivo de convertir inputs en outputs, entonces un sistema de salud es el conjunto de organizaciones instituciones y recursos cuya finalidad es mejorar la salud, no siempre estas pertenecen al ambito de salud como son los determinantes de la salud que están fuera de la sanidad.

El sistema de servicios son las instituciones, las personas y recursos implicados para prestar atención sanitaria a individuos por lo tanto, un sistema de atención forma parte del sistema.

En este sistema de salud define políticas de salud o políticas de servicio en el sector que se quiere actuar. Se elaboran políticas para mejorar la salud de la población así como actuaciones intersectoriales con el mismo objetivo, también se aplican para el sector sanitario, y también para la protección, promoción y prevención de la salud. En cuanto a las políticas de servicio/atención, en esta se elaboran acciones que se enfocan en restaurar la salud perdida y/o efectos de la enfermedad utilizando los recursos que se tienen.

La caracterización de los sistemas sanitarios, suele llevarse a cabo por el modo de como se financian, es decir como se obtienen los recursos económicos. Existen cuatro fuentes principales de financiación de la sanidad: 1) Impuestos, 2) contribuciones a la seguridad social, 3) suscripciones voluntarias a entidades de seguro privadas, 4) pago directo por servicio.

La financiación de sistemas sanitarios se clasifica como sistemas obligatorios o establecidos por la ley (sistemas de seguridad social y sistemas basados en impuestos) o sistemas voluntarios (seguro de salud voluntario o pago directo). Los modelos basados en la seguridad social tienen su origen en grupos de individuos que en el pasado se asociaron y crearon fondos monetarios de apuros. Al principio, cuando uno de sus

## LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD:

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

~~Ashlee Salas~~

## UNA VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA Y LA TEORÍA DE SISTEMAS

Todas las sociedades tienen formas de interpretar la realidad y dentro de esto la salud y la enfermedad, esto dio origen a sistemas ordenados que explican y dan prácticas, que tienen relación a los modelos de atención a la salud. Se considera que la cosmovisión es el eje central que facilita entender y clasificar a los sistemas médicos, se utilizaron diversas herramientas de la teoría de sistemas y de la antropología médica, de un enfoque que se le denomina "sistémico". Esto facilita la comprensión de prácticas médicas consideradas como sistemas, a partir de su cosmovisión. Un sistema se entiende por un conjunto de elementos que se relacionan para realizar o cumplir un fin. Los sistemas de atención salud poseen los siguientes elementos: 1) procedimiento terapéuticos, 2) cuerpo de terapeutas, 3) comprensión de la causalidad, 4) modelo de prevención, 5) nosología, 6) procedimiento diagnóstico. El sentido que da al sistema de atención a la salud es la cosmovisión este se refiere a la forma de entender y clasificar al mundo y en él: la salud, la enfermedad, el cuerpo humano, el dolor y la muerte. López Austin define a la cosmovisión como el "conjunto de sistemas ideológicos que se articulan de manera coherente, en un determinado, por una sociedad para interpretar la totalidad del universo y actuar en él." También define a los sistemas de salud como un conjunto articulado de ciencias con las que cada pueblo (en el caso de medicina) interpreta la salud, la enfermedad, el dolor y la muerte del organismo humano. Lo que determina sus formas de prevenir y/o curar la enfermedad, eliminar el dolor, restituir la salud y prolongar la vida. Cada sistema médico posee una forma de entender la salud y enfermedad, da una explicación sobre la causa de las enfermedades (etiología), la clasificación de estas (nosología) procedimiento para diagnosticarlas, tratarlas (terapéutica) y mecanismo

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz  
Ashlee Salas

## LA INTEGRACIÓN DE LA MEDICINA CONVENCIONAL Y NO CONVENCIONAL.

la expresión « medicina alternativa y complementaria » o MAC es una de las muchas denominaciones que reciben diversas prácticas médicas no comúnmente impartidas a los estudiantes en las facultades de medicina, ni incorporadas a la práctica médica convencional. la denominación alternativa, implica tanto que tales prácticas se definen por lo que no son, como que son excluyentes de la asistencia médica convencional. Si se usa el calificativo de complementaria se da a entender que estas prácticas son tanto alternativas a los cuidados de salud convencionales como complementarias de los mismos. Cualquiera que sea el término con el que se las denomine, las prácticas MAC armonizan un amplio espectro de enfoques del cuidado de la salud, entre los que se incluyen la medicina naturopática, la quiropráctica, la medicina tradicional china, la acupuntura, la medicina mente-cuerpo, la homeopatía, el masaje y muchas otras prácticas. Algunos de los rasgos más ampliamente compartidos por las diferentes modalidades MAC son: el hincapié que se hace en la individualización del cuidado; la dedicación de tiempo y atención de cada paciente; la confianza o la fe en los poderes curativos del cuerpo y en la naturaleza. La MAC es un cúmulo de prácticas que abarca desde las opciones bien fundamentadas sobre pruebas científicas hasta aquellas que escapan a cualquier explicación posible, realizada por diversos personal en cuanto a creencia y formación. El principio fundamental de la terapia alopática es el "atacar" los procesos morbosos con terapias que no guardan relación con la afección tratada. Por lo contrario la medicina homeopática se basa en tratamiento considerado similares a ("homeo") los síntomas a tratar, en el convencimiento de que el cuerpo acabará con la enfermedad respondiendo al remedio utilizado. la medicina naturopática confía, obviamente, en los tratamientos naturales en su forma de plantearse el tratamiento y la curación. Entre

## Referencias bibliográficas

- 1.- (s/f). Uoc.edu. Recuperado el 7 de mayo 2024, de Elvira. D. Fernandez-Lupe. L sanipiero, A,G (2017) el sistema sanitario de la sociedad de la información la salud eléctrica, universidad abierta la calaluya. Recuperado de:  
[https://openaccess.uoc.edu/bitstream/10609/79345/1/El%20sistema%20sanitario%20en%20la%20Sociedad%20de%20la%20informaci%C3%B3n.%20La%20salud%20electr%C3%B3nica\\_M%C3%B3dulo%201\\_El%20sistema%20sanitario.pdf](https://openaccess.uoc.edu/bitstream/10609/79345/1/El%20sistema%20sanitario%20en%20la%20Sociedad%20de%20la%20informaci%C3%B3n.%20La%20salud%20electr%C3%B3nica_M%C3%B3dulo%201_El%20sistema%20sanitario.pdf)
  
- 2.- (s/f). Gob. Mx recuperado 14 de mayo 2024, Los síntomas de atención a la salud una visión desde la antropología médica y la teoría de salud temas. Obtenido de:  
[http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas\\_de\\_atencion.pdf](http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf)
  
- 3.- de la Salud, TUNPSLASTADELC (s/f). LA INTEGRACIÓN DE LA MEDICINA CONVENCIONAL Y NO CONVENCIONAL: palitativos sin fronteras.org. Recuperado de : [https://palitativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACIÓN-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL\\_2.pdf](https://palitativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACIÓN-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf).